

REFERATEKONFERENZ

Protokoll

235. Sitzung

Heidelberg, Donnerstag, den 14. Juni 2022

- öffentlicher Teil -

Tagesordnung:

1	ZUR TAGESORDNUNG	3	4.1	Raumantrag für Hochschulgruppe PR √-1 DE.....	4	
2	GENEHMIGUNG VON PROTOKOLLEN	3	4.2	Neue Refkonftermine	4	
3	BERICHTE UND INFORMATIONEN	3	4.3	Kandidaturaufruf	4	
	3.1	Bericht Referat für internationale Studierende.....	3	4.4	Alle aktuellen Finanzbeschlüsse	6
	3.2	Bericht Vorsitz	3	5	SONSTIGES.....	6
4	FINANZ- UND VERFAHRENSANTRÄGE	4				

Verzeichnis der anwesenden Mitglieder:

Referat bzw. Funktion	Anwesenheit
Vorsitz	x
EDV-Referat	x
Finanzreferat	x
Referat für Hochschulpolitische Vernetzung	x
Referat für Internationale Studierende	x
Referat für Konstitution und Gremienkoordination	x
Referat für Kultur und Sport	x
Referat für Lehre und Lernen	x
Referat für Ökologie und Nachhaltigkeit	
Referat für Politische Bildung	x
QSM-Referat	
Referat für Soziales	x
Studierendenwerksreferat	
Referat für Verkehr und Kommunales	x
Beratende Mitglieder	
Referat für von Diskriminierung aus Gesundheitsgründen betroffene Studierende	kommissarisch
Referat für von sexualitätsbezogener Diskriminierung betroffene Studierende	
Referat für von Rassismus aufgrund kultureller Zuschreibungen betroffenen Studierenden	
Referat für von geschlechtsspezifischer Diskriminierung betroffene Studierende	unbesetzt
Sitzungsleitung des StuRa	x
VS-Mitglied im Senat	
Personalrat	x
Gäste	x

Beginn des öffentlichen Teils: 17:35

1 Zur Tagesordnung

Feststellung der Beschlussfähigkeit:

Ggf. Änderungsanträge an die Tagesordnung

2 Genehmigung von Protokollen

Es liegen folgende Protokolle zur Genehmigung vor:

Protokoll vom 17.05.

Protokolle sind genehmigt, wenn keine Einwände in der Sitzung vorliegen oder vorgebracht werden.

3 Berichte und Informationen

3.1 Bericht Referat für internationale Studierende

- Erfolgt mündlich

3.2 Bericht Vorsitz

- Weibliche Vorsitzende ist bedingt durch das Studium abwesend vom 25.6. bis 10.8., gemäß § 24 Abs. 10 Orgasatzung sind RefKonf und StuRa über den Vertretungsfall zu informieren.
- Mit Frau Jansen gesprochen, auf Ansprechbarkeit Verkehrs-OB und Nextbike angesprochen#
- Bitte mehr zu mehr Terminen kommen

Rückfragen:

Diskussion:

3.3 Außenref

- OB Diskussionen: Wenig Rückmeldung im StuRa, weil gegen Sitzungsende
- 6 Wochen lieber gar nichts
- Neutralität ist Hauptgebot
- Rechtsaufsicht ist aufgeschlossen
- Briefe an T. Bauer: Sind eingegangen, noch nicht bearbeitet
- Außenref der HfJS fragte für Führung durch Uni an: besser wir oder Uni?
- Bildungspolitisches Süd-West-Bündnis trifft sich am 11.9.
- AStA- Heilbronn 28.6. oder 30.6.? Brauchen wohl neuen Termin?
- AStA-MA hatte auch Probleme

Rückfragen:

Diskussion:

4 Finanz- und Verfahrensanträge

4.1 Raumantrag für Hochschulgruppe PR $\sqrt{-1}$ DE

Antragsteller*in: Hochschulgruppe PR $\sqrt{-1}$ DE

Antragstext:

Unser Team würde sich sehr freuen, die Raumangebote des Studierendenrates ca. alle 2 Wochen nutzen zu dürfen. Dafür bräuchten wir eine generelle Erlaubnis, eine Führung/Einweisung und gerne auch eine kurze Empfehlung, welche Räume sich insbesondere anbieten würden und wie das Ganze abläuft.

Begründung des Antrags:

Bisher haben wir über 90 Studenten gefunden, die an unserer Hochschulgruppe generell interessiert wären. Um diesem Interesse (vor allem auch bei schlechtem Wetter) entgegenzukommen und diverse Treffen zu planen, wäre dies unsere beste Chance einen Raum zu finden. Dabei erhoffen wir uns, vor allem im MINT-Gebiet queere Studenten zu vernetzen und eine gute Anlaufstelle zu bieten.

Rückfragen:

Diskussion:

Abstimmung: 9-0-1

4.2 Neue Refkonfertermine

Antragsteller*in: Vorsitz auf freundliche Bitte der BfH

Antragstext: Unser letzter festgelegter Termin ist der 26.7. Wir schlagen für die vorlesungsfreie Zeit folgende Termine als Diskussionsbasis vor: 16.8., 30.8., 20.9., 11.10.

Begründung: Keiner der Termine fällt in die Abwesenheit der weiblichen Vorsitzenden und auf einen Feiertag. Wenn wir sehen, dass es entgegen unserer Planung Ende Juli z.B. aufgrund der Ausschreibung von EDV I notwendig ist, doch öfter/häufiger zu tagen, können wir immer noch eine Sonderrefkonf beschließen.

Rückfragen:

Diskussion:

Abstimmungsergebniss: 10-0-1

4.3 Kandidaturaufruf

Antragsart: Kandidaturaufruf

Antragstellend: Gremienteam

Antragstitel: Stellvertretendes nichtweibliches Vorsitzmitglied gesucht

Antragstext: Aufruf an alle Mitglieder der Refkonf, die sich nicht als weiblich definieren: kandidiert als stellvertretendes Mitglied des Vorsitzes.

Kandidaturen sollten möglichst zu nächsten Refkonf am 28.6. erfolgen, so dass dort die erste Lesung und am 12.07. die zweite Lesung erfolgen kann. und in der StuRa-Sitzung am 05.07.22 oder am 19.07.22 erfolgen kann. (Bestätigung: nur eine Lesung.)

Begründung: für die beiden Vorsitzenden der VS gibt es stellvertretende Vorsitzende unterschiedlichen Geschlechts. Einer der beiden Posten ist weiblich besetzt. Der zweite muss daher nicht-weiblich besetzt werden.

Die stellvertretenden Vorsitzenden springen ein, wenn die Vorsitzenden über einen längeren Zeitraum verhindert sind, was zum Beispiel jederzeit, aber auch in der vorlesungsfreien Zeit passieren kann.

Die Person muss nach der Wahl in der Refkonf durch den StuRa bestätigt werden. Daher sollte die Wahl in der Refkonf so erfolgen, dass eine Bestätigung noch vor der Sommerpause in einer regulären StuRa-Sitzung erfolgen kann.

Rückfragen:

Diskussion:

4.4 Neun-Euro-Ticket

Mail-Vorlage liegt jetzt eigtl vor

Gespräch mit Ruprecht möglich

Weitere Schritte?

Rückzahlung jetzt technisch durch URZ möglich

Möglich, allein über URZ, nicht zuv zu setzen?

Priorität #1 im StuRa: Wir müssen gegen Vertragskündigung der VRN vorgehen

Finanzteam sieht es kritisch, PR

Sehr viel höherer Aufwand für das Finanzteam

Sammelüberweisung als Lösung? VR-Bank gibt noch

Liegt die Verantwortung grundsätzlich

Verkehrsreferat ist gegen Konfrontation

Folgeschäden bei VRN oder Land oder anderer Stelle einholen?

Lösungswege

1. Keine Einigung -> Keine Rechtsschritte einlegen, weil Verhandlungen für das kommende Semesterticket mit 365-ticket

2. Nur Wochenend- und Abendregelung weiterzahlen (3,25 €).
Damit reduziert sich die Rückerstattung von 17,65 € auf 14,40 €

3. Aus den Beiträgen entsteht der Erwerb des 9€-Tickets mit dem Studiausweis ohne weitere Zahlung

Finanzierung von Juli-August Semesterticket über den Beitrag?

Bei allen anderen VSen fällt die Regelung weg, vermutlich sind wir die einzigen, die etwas machen

Klage darstellen als Sachzwang

Beitragsordnung ändern, um mit Umgang mit nicht rücküberweisbaren zweckgebundenen Geldern zu kären?

Mannheimer nicht zum morgigen Treffen hinzuziehen.

4.5 Austausch Riga

Möchten uns besuchen

Vorsitz, Außen und Vorsitz bieten Führung an

4.6 Alle aktuellen Finanzbeschlüsse

Alle aktuellen Finanzbeschlüsse der RefKonf und der Referate dieses Jahres findet ihr unter https://www.stura.uni-heidelberg.de/beschluesse_diesesjahr.pdf

Denkt daran, dass sie nur vom Internetzugang der Universität aus zugänglich sind.

5 Sonstiges

Nachfragen zu Anschaffungsideen

In der Refkonf am 17.05. wurde die Idee vorgestellt, Awareness-kits anzuschaffen, die von FSen oder Gruppen für Veranstaltungen ausgeliehen werden können, zum Beispiel für Partys oder die Ersteinführungen im Wintersemester. Hat jemand, der/die FSen oder Gruppen kennt, die solche Kits haben, in Erfahrung bringen können, was darin alles enthalten ist?

Termine

Bitte weist hier auf Termine hin, falls ihr weitere Treffen habt, die für StuRa-Aktive öffentlich sind:
<https://pad.stura.uni-heidelberg.de/p/TermineStuRa>

Theaterflatrate im Anschluss

Umgang mit Siebdruck-Anfragen der PH?

Wir können Gelder für Mitarbeiter, die für sie Dienstleistungen erbringen, verrechnen, das wird aber bürokratie-bedingt teuer.

Ende der Sitzung: 19:36

Heidelberg der 14. Juni 2022

Genehmigt am 28.6.2022

Gez Michèle Pfister und Peter Abelmann